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ДОрОгиЕ зЕМляки! 
От всей души поздравляю всех с вели-

ким праздником – Днём Победы!
Наш народ заплатил за Победу высокую 

цену. Не жалея сил и собственной жизни, 
поколение военных лет защищало Родину 
на фронте и ковало Победу в тылу. Муже-
ство, героизм, стойкость духа, терпение и 
вера – все лучшие качества отданы одной 
цели: спасению страны!

Сегодня мы отдаём дань памяти фрон-
товикам и ветеранам, которых уже нет с 
нами. Они отвоевали мир на Земле, ценой 
их крови оплачена независимость России и 
свободная жизнь всех будущих поколений. 

Чествуя ныне здравствующих участников войны, благодарим их за 
стойкость и самоотверженность, смелость и отвагу. Благодаря их 
подвигам на передовой и мужеству тружеников тыла достигнута 
Победа.

В этот великий день желаю вам здоровья и радости, счастья и 
благополучия! Пусть небо над нашим Отечеством всегда будет мир-
ным!

Александр ШЕСтАкОВ,  
депутат законодательного Собрания  

Челябинской области 

УВАжАЕМыЕ ВЕтЕрАны 
и трУжЕники тылА!

Поздравляю вас с очередной годовщи-
ной Великой Победы! Этот день для всех 
нас был и остаётся одним из самых свет-
лых, торжественных и значимых. В нём – 
вся мощь, вся сила духа и величие простых 
людей, в тяжёлую годину сплотившихся и 
отстоявших свою Родину. Годы идут, но 
славный подвиг нашего народа никогда 
не изгладится из памяти благодарных по-
томков. От всей души желаю вам крепкого 
здоровья, неиссякаемого оптимизма, мира 
и счастья!

Андрей ШМиДт,  
депутат Челябинской городской Думы 

С праздником!

В Пушкинском зале собрались 
фронтовики, труженики тыла, 
блокадники, дети погибших в годы 
войны, бывшие узники фашист-
ских концлагерей. Поздравить их 
пришли депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
ректор ЮУрГУ Александр Лео-
нидович Шестаков и депутат Че-
лябинской городской Думы, про-
ректор по учебной работе Андрей 
Владимирович Шмидт.

В приветственном слове Алек-
сандр Леонидович отметил, что 
университет традиционно уделя-
ет много внимания нравственно-

патриотическому воспитанию 
молодого поколения, готовит офи-
церов запаса, создаёт оборонную 
технику. Каждому ветерану ЮУрГУ  
ректор лично пожал руку и вручил 
подарок ко Дню Победы.

Затем в Актовом зале состоя-
лись торжественное собрание и 
праздничный концерт, на которые 
пришли ветераны, преподавате-
ли и сотрудники вуза, студенты.  
В зале было много офицеров и 
слушателей факультета военного 
обучения. 

Собравшихся поздравил участ-
ник Великой Отечественной вой-

ны, выпускник университета Лео-
нид Иванович Мельников. Много 
было сказано о патриотизме, вкла-
де Челябинска – легендарного Тан-
кограда – в разгром фашистской 
Германии.

На концерте ветеранов радова-
ли мастерством лучшие творческие 
коллективы вуза – лауреаты фести-
валя «Весна студенческая».

На следующий день в студенче-
ской столовой ЮУрГУ чествовали 
участников Великой Отечествен-
ной войны и тружеников тыла Цен-
трального и Тракторозаводского 
районов Челябинска, для которых 
при поддержке депутатов были 
организованы праздничный стол и 
концертная программа.

иван зАгрЕБин

Главный день 
для ветеранов
В Южно-Уральском государственном университете прошли 
торжественные мероприятия, посвящённые 68-й годовщине 
Победы в Великой Отечественной войне. 
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СпаСибо за помощь!
Совет ветеранов Центрального района выразил 
благодарность депутатам Челябинской городской Думы.

На имя главы города Станислава Мошарова поступило письмо от 
Совета ветеранов Центрального района. В нём председатель Совета 
Владимир Бублейник выражает огромную благодарность за неравно-
душие и участие депутатам Челябинской городской Думы Андрею 
Шмидту и Олегу Иванову. Благодаря их своевременной помощи за-
куплена новая современная мебель для Совета ветеранов. Теперь 
приём граждан, решение текущих проблем и просто работа Совета 
стали намного приятнее и комфортнее.

активистка, комсомолка 
и просто красавица!
29 апреля председатель КТОСа «Лесопарковый» 
Валентина Александровна Василенко отметила юбилей. 
Поздравить её со знаменательной датой пришли 
активисты комитета, коллеги и друзья, а также 
помощники депутатов А.Л. Шестакова и А.В. Шмидта – 
Наталья Куницына и Светлана Казанцева.

Недавно на отчётно-выборной конференции Валентину Алексан-
дровну переизбрали председателем, и следующие 5 лет ей вместе с 
дружным коллективом предстоит решать непростые вопросы мест-
ного самоуправления.

У активистки это очень хорошо получается – сказываются опыт 
и организаторские навыки, приобрётенные в молодости, во время 
работы секретарём комсомольской организации, бригадиром.

Прошло много лет, но ничего не изменилось. В.А. Василенко 
окружают единомышленники, она по-прежнему молода и энергична. 
В день рождения именинница услышала много хороших и добрых 
слов в свой адрес.

Председатель КТОСа «Алое Поле» Сергей Николаевич Ткач тоже при-
шел поздравить коллегу. Он знает её много лет и ценит эту дружбу:

– Знаком с Валентиной Александровной с детства. Одно время 
вместе работали в Агропроме, сейчас занимаемся общественной дея-
тельностью. Вместе обсуждаем проблемы, делимся наболевшим. 
Она умеет выслушать,  никогда не пренебрегает моими советами. 
Всегда была и остается очень интеллигентной, мудрой и тактичной. 
А ещё – молодой и красивой! Будьте здоровы и счастливы, Валентина 
Александровна!

У Ирины Сергеевны 
Кальметьевой, председателя 
социально-бытовой 
комиссии Совета ветеранов 
Центрального района,  
конец апреля – начало мая –  
самая горячая пора. 

В преддверии Дня Победы нуж-
но много успеть. Переговоры со 
спонсорами, встречи с депутата-
ми, обсуждение плана празднич-
ных мероприятий с администра-
цией Центрального района, поиск 
новых партнёров – большая часть 
этой непростой работы из года в 
год ложится на плечи Ирины Сер-
геевны. И результат даёт о себе 
знать!

Вот уже более десяти лет Совет 
ветеранов поддерживает Челябин-
ский филиал ОАО Банк «Зенит» 
(управляющий – Александр Ива-
нович Малюков). Накануне 9 Мая 
при поддержке банка для ветера-
нов Великой Отечественной войны 
и тружеников тыла Центрального 
района организуется праздничное 
мероприятие с чаепитием и подар-
ками. К 65-летию Великой Побе-
ды руководство головного банка 
кроме традиционных подарочных 
пакетов прислало из Москвы пла-
стиковые карточки на покупку бы-
товой техники в магазине «Эльдо-
радо». В этом году ветераны вновь 
соберутся за праздничным столом 
и по традиции их поздравят пред-
ставители банка «Зенит».

Благодаря  энергичности Ирины 
Сергеевны недавно у совета ветера-
нов появились и другие надежные 
партнёры, тоже в сфере финансов –  
Челиндбанк и Челябинвестбанк. 
Сейчас идут переговоры о сотруд-
ничестве с филиалом Локо-банка.

Конечно, большую поддержку 
общественникам оказывают депу-
таты: Александр Леонидович Ше-
стаков, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, 
Андрей Владимирович Шмидт, 
Олег Викторович Иванов, Алек-
сандр Евгеньевич Вышегородцев –  
депутаты Челябинской городской 
Думы. 

«Народный контроль» 
в действии
В ЮУрГУ состоялась встреча членов политсовета 
Центрального местного отделения партии «Единая 
Россия» с Вадимом Воробьём, координатором проекта 
«Народный контроль»  в Челябинской области.

В мероприятии приняла участие глава администрации Централь-
ного района, секретарь политсовета Центрального местного отде-
ления партии Марина Дымова. Она представила коллегам своего 
заместителя по партийной работе Андрея Шмидта как нового руко-
водителя «Народного контроля» в Центральном местном отделении, 
который пришел на смену Геннадию Сапрыкину.

Выступая перед собравшимися, глава администрации сделала 
акцент на значимости и важности проекта «Народный контроль» 
для Центрального района, где сосредоточено большое количество 
магазинов, торговых центров, супермаркетов.

– Специфика района такова, что здесь проживают как обеспечен-
ные люди, так и довольно много социально незащищенных граждан: 
пенсионеров, студентов, которые не могут себе позволить купить до-
рогие продукты. Поэтому так важна социальная значимость проекта 
«Народный контроль». Наша задача – выстроить конструктивный 
диалог с предпринимателями, привлечь их к участию в программах 
и проектах, направленных на поддержку определенных категорий 
людей. Радует, что большинство бизнесменов относится с понима-
нием, руководство магазина «Пейте черный кофе» уже изготовило 
пластиковые карты со скидкой для пенсионеров Центрального райо-
на, – сказала Марина Валерьевна.

В конце собрания глава района пожелала народным контролерам 
успехов в работе и обратилась к ним с просьбой сообщать обо всех 
нарушениях во время рейдов в торговый отдел администрации Цен-
трального района для оперативного принятия мер.

В КТОСе «Миасский» прошла отчётно-
выборная конференция. Председатель 
комитета Людмила Ивановна Артамонова 
переизбрана на второй срок.

С работой в органах местного самоуправления Люд-
мила Ивановна знакома не понаслышке: шесть лет со-
стояла в руководстве КТОСа, пять – возглавляла обще-
ственное движение Центрального района «Активист». 
Артамонова хорошо знает ситуацию в микрорайоне, 
его «болевые точки» и вместе со сподвижниками при-
лагает все усилия, чтобы решить проблемы жителей.

А трудностей у «Миасского» хватает. Уже несколько 
лет общественников не устраивает организация меди-
цинского обслуживания населения микрорайона: Го-
родская больница № 5, расположенная в шаговой до-
ступности, несколько лет назад закрылась. На просьбу 
жителей открыть её из приемной президента пришёл 
ответ: изменить ситуацию нет возможности в связи с 
тем, что здание не соответствует современным требо-
ваниям и не пройдёт лицензирование.

Людям приходится пешком добираться до поликли-
ники на Российской. Доехать – большая проблема: из 
общественного транспорта – только трамвай № 7, ко-
торый идёт на вокзал.

В прошлом году КТОС обратился к заместителю 
главы администрации Челябинска по дорожному хо-
зяйству В.Г. Алейникову с просьбой рассмотреть про-
блему движения общественного транспорта по улицам 
Труда и Российской. В марте этого года получен ответ: 
в конце мая с ЧМЗ по улице Российской начнёт ходить 
маршрутное такси № 43 с остановкой у городской по-
ликлиники № 1.

В ходе конференции жители обсудили и другие на-
сущные проблемы, связанные с работой коммуналь-
щиков, выполнением условий договора управляющей 
компанией, низкой заработной платой персонала, кото-
рый вынужден брать на обслуживание по три и более 
дома, что влияет на качество работы.

Не решенным до конца остаётся вопрос оборудования 
тротуара вдоль улицы Труда, который сейчас называют 
«козьей тропой». Каменный забор вокруг «долгостроя» 
(ул. III Интернационала, 105) всё-таки перенесли, но на 
его месте так и остались строительный мусор, колючая 
проволока. Общественники надеются, что в ближайшее 
время тротуар будет благоустроен.

Председатель также рассказала о прошедших суб-
ботниках, в которых наряду с активистами КТОСа и 
жителями принял участие депутат Челябинской город-
ской Думы Олег Викторович Иванов.

Комитет работает в тесном контакте с депутатом 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
ректором Южно-Уральского государственного уни-
верситета Александром Леонидовичем Шестаковым. 
Ежегодно дети из малообеспеченных семей приглаша-
ются на новогодний праздник в ЮУрГУ.

В завершение конференции Людмила Ивановна 
поблагодарила за помощь в работе членов КТОСа и 
назвала имена самых активных и неравнодушных. 
Это: Мария Семёновна Амбур, Виктор Тимофеевич 
Попов, Любовь Семёновна Лебедева, Надежда Ива-
новна Васильева, Татьяна Александровна Гончарова 
и Антонина Анисимовна Глушенкова.

Ежегодно для фронтовиков и тру-
жеников тыла в Южно-Уральском 
государственном университете  
проводятся торжества и празднич-
ные концерты с участием лучших 
творческих коллективов вуза.

Ветераны с большой благо-
дарностью также  отзываются об 
Александре Павловиче Берестове, 
президенте Объединения «СоюзПи-
щепром», который помогает мате-
риально и к знаменательным датам 
и праздникам снабжает пожилых 
людей продуктовыми наборами.

Председатель совета ветеранов 
Владимир Николаевич Бублейник 
дорожит такими ценными кадрами, 

как Ирина Сергеевна, и поддержи-
вает её во всех начинаниях. Ведь 
это так важно – найти общий язык 
с бизнесменами, чиновниками, 
депутатами, которые становятся 
не только надежными партнёрами, 
но и добрыми друзьями. Они по-
могают пожилым людям скрасить 
одинокие будни, почувствовать 
себя нужными. 

В дни празднования 9 Мая в 
честь фронтовиков и тружеников 
тыла будут подниматься тосты, 
и звучать слова благодарности за 
труд, мужество и Победу, которую 
они подарили миру. С праздником, 
дорогие ветераны! 

Есть у ветеранов 
добрые друзья

Работаем на результат!

Полосу подготовила Оксана ХУДЯКОВА
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Субботники в самом разгаре. На борьбу с мусором вышли 
жители Центрального района Челябинска. Во всех КТОСах 
организована массовая уборка территории. Чистоту  
и порядок уже навели жители микрорайонов «Полёт», 
«Мелькомбинат», посёлка Шершни.

Большую помощь в проведении субботников оказали депутаты изби-
рательного округа: Александр Шестаков, депутат Заксобрания Челябин-
ской области, ректор Южно-Уральского государственного университета, 
и Андрей Шмидт, депутат Челябинской городской Думы. Они выделили 
необходимый инвентарь и привлекли к работе студентов ЮУрГУ. Ребята с 
удовольствием занимались трудотерапией: помогали жителям убирать про-
шлогоднюю листву, чистить от грязи и мусора территорию возле домов.

А субботник в парковой зоне бывшего Сада камней состоялся по ини-
циативе бойцов трудовых отрядов Челябинска. В числе организаторов –  
администрация Центрального района, которая предоставила необходимый 
инвентарь для уборки, а также государственное предприятие «Челябин-
ский областной штаб студенческих отрядов».

Более семидесяти студентов вузов и ссузов, большинство которых 
расположено на территории Центрального района, оказались неравно-
душными к судьбе парка.

Собрались субботним утром. Чтобы проснуться, провели зарядку под 
весёлую ритмичную музыку. Разобрали инструмент, распределили фронт 
работы и приступили к задуманному. Студенты – это вихрь идей и буря 
энергии! Энергично орудуя граблями и лопатами, они успевали делать 
креативные фото и сочинять кричалки, посвящённые субботнику.

Почему именно парковая зона Сада камней? Он открыт к 250-летию 
Челябинска в 1986 году. Сейчас камни перенесены к музею, но парк 
остался. На его территории раньше собиралась молодёжь, и сейчас от-
ряды готовы приложить все усилия, чтобы парк стал местом культурного 
отдыха, хороших прогулок, долгожданных встреч и первых свиданий. 
Начали с малого: привели в порядок территорию. В планах у студотря-
довцев – восстановить лавочки и расставить урны.

Работа работой, а обед по расписанию! Этот момент организаторы 
тоже учли – участникам субботника раздали горячий чай и бутерброды. 
Отдельное спасибо от бойцов студотрядов – за нескучное времяпровож-
дение под зажигательную музыку.

«Наш город – это наша история», – считают инициаторы акции, пред-
лагая всем желающим начать новую главу летописи парка. 

Оксана ХУДЯКОВА, 
Дарина ЛАТЫПОВА,

заместитель директора ГП ЧО «ЧОШСО»

Уже несколько лет в ЮУрГУ проводится Уральская 
выставка научно-технического творчества молодёжи 
(НТТМ) изобретателей, рационализаторов, конструк-
торов «Евразийские ворота России – Шаг в будущее», 
направленная на поддержку талантливой и инициатив-
ной молодёжи.

Организаторы – Российское молодёжное политех-
ническое общество, Главное управление молодёжной 
политики Челябинской области, НИУ ЮУрГУ, Управ-
ление по делам молодёжи администрации Челябин-
ска, Южно-Уральский координационный центр НТТМ 
«Интеллектуалы XXI века».

На очередной, восьмой по счёту, выставке школь-
ники и студенты региона представили исследования 
и разработки в области техники, программирования, 
физики, химии, математики.

Было на что поглядеть!
Помните, как в одном из фильмов Джеймс Бонд с 

помощью сотового телефона управлял автомобилем? 
Скажете, так бывает только в кино? Значит, вы не ви-
дели, как четвероклассник гимназии № 80 Максим 
Булдашов по мобильному телефону отдаёт команды 
роботу-защитнику! По результатам защиты исследова-
тельской работы перед экспертным советом выставки 
школьник отмечен благодарностью Челябинского об-
ластного совета НТТМ. Одиннадцатиклассник той же 
гимназии Александр Стуков, представивший публике 
робота-помощника, получил диплом Центрального со-
вета программы «Шаг в будущее».

Весьма перспективна работа пятикурсника прибо-
ростроительного факультета ЮУрГУ Павла Шнайде-
ра «Система дополненной реальности для сборочного 
производства», за которую талантливый студент на-
граждён дипломом первой степени в номинации «Луч-
шая изобретательская разработка». К компьютеру под-
ключаются видеоочки с веб-камерой. С её помощью на 
них одновременно проецируется то, что работающий 
с инструментом должен видеть перед собой (рабочее 
место, инструменты, детали), и инструкция (надписи, 
поясняющие порядок действий при работе с инстру-
ментами, стрелки-указатели). 

Ряд разработок (в том числе беспилотные летатель-
ные аппараты) представил научно-производственный 
институт «Учебная техника и технологии» Южно-
Уральского госуниверситета. Особо отметим, что в их 
создании участвовали студенты ЮУрГУ: тренажёром 
«Одноковшовый гидравлический экскаватор» занима-
ется магистрант механико-технологического факуль-
тета Денис Алексеенко, получивший диплом первой 
степени в номинации «Лучшая рационализаторская 
разработка», лабораторным стендом «Теория автома-
тического управления» – пятикурсник энергофакульте-
та Николай Барбашин, обладатель диплома второй сте-
пени в той же номинации. Большой интерес у публики 

вызвал электромобиль-внедорожник (электробагги) – 
детище магистранта энергофакультета ЮУрГУ Андрея 
Шевченко, принесшее ему диплом первой степени в 
номинации «Лучшая разработка полезной модели».

Многие молодые люди серьёзно думают об эколо-
гии, проблемах энергетики. Так, Владимир Осипов 
(челябинский лицей № 97, 10 класс) спроектировал 
модель водородной теплоэнергетической станции, за 
что удостоился диплома Центрального совета про-
граммы «Шаг в будущее». Тема исследования деся-
тиклассницы Анны Макфузовой (челябинская школа 
№ 99), получившей диплом первой степени в номина-
ции «Лучшая работа по физике», – «Термоэлементы 
как дополнительный источник энергии на орбиталь-
ной станции». Привлекает внимание работа Светланы 
Зеткиной (челябинский лицей № 142, 11 класс) «Пье-
зоэлектрический эффект как источник альтернатив-
ной энергии», где рассмотрена возможность получе-
ния электроэнергии с помощью особых генераторов, 
встроенных в полотно автодороги, напольное покры-
тие танцевального или спортивного зала и так далее. 
Исследование отмечено дипломом третьей степени в 
той же номинации.

Работы некоторых юных инженеров уже нашли прак-
тическое применение, например, датчик-сигнализатор 
уровня воды, придуманный девятиклассником из Зла-
тоуста Никитой Митрофановым (СОШ № 4), исполь-
зуется в сауне. Никита стал обладателем диплома Цен-
трального совета программы «Шаг в будущее».

Радует, что на Урале, в первую очередь в Нацио-
нальном исследовательском университете ЮУрГУ, 
много талантливых молодых исследователей и изо-
бретателей – настоящих творцов будущего.

Иван ЗАГРЕБИН

В ПОМОщь АБИТУРИЕНТУ
В Южно-Уральском государ-

ственном университете проходят 
традиционные Дни открытых две-
рей для абитуриентов. Руководство 
вуза всегда основательно готовится 
к встрече с выпускниками школ и 
техникумов и даёт возможность 
подробно познакомиться с уни-
верситетом.

В холлах 2 и 3 этажей главного 
корпуса организуются экспозиции, 
где абитуриенты могут получить 
всю интересующую информацию 
о факультетах и кафедрах ЮУрГУ. 
Кроме того, в помощь старшекласс-
никам приёмная комиссия подгото-
вила буклеты и другие материалы 
об университете.

В Актовом зале абитуриентов 
ждёт встреча с ответственным 

секретарём приёмной комиссии 
Александром Губаревым, кото-
рый знакомит выпускников школ 
с основными правилами приёма-
2013, рассказывает о формах всту-
пительных испытаний, сроках 
подачи заявлений, льготных кате-
гориях.

Затем будущие студенты от-
правляются на факультеты, где 
проходит беседа с деканами, за-
ведующими кафедрами, которые 
дают исчерпывающие ответы на 
вопросы ребят.

Обо всех подробностях посту-
пления в ЮУрГУ можно узнать на 
сайте: http://susu.ac.ru/ru.

СТАНь МАГИСТРОМ  
В ЮУрГУ!

В Южно-Уральском государ-
ственном университете прошла пре-
зентация магистерских программ.

О широких перспективах для 
тех, кто решил продолжить учёбу, 
условиях поступления и обучения, 
стипендиальном обеспечении, воз-
можностях участия в международ-
ных, совместных с зарубежными 
университетами магистерских про-
граммах рассказали заместитель 
начальника Учебно-методического 
управления университета А.А. Ра-
дионов, ответственный секретарь 
приёмной комиссии А.В. Губарев, 
представители факультетов. Более 
конкретно вопросы, связанные с 
обучением в магистратуре, рас-
сматривались во время встреч, 
проходивших в тот же день на фа-
культетах.

В магистратуре на бюджетной 
или контрактной основе могут обу-
чаться граждане, имеющие высшее 
профессиональное образование 
(бакалавр, специалист, магистр).

Приём документов начинается 
20 июня. Для тех, кто поступает 
на очную и очно-заочную форму 
обучения на бюджетной основе, 
приём документов заканчивается 
25 июля, на заочную форму – 23 ав-
густа. Для поступающих на очную 
и очно-заочную форму обучения 
на контрактной основе приём до-
кументов заканчивается 20 августа, 
на заочную форму – 20 сентября.  
К заявлению необходимо приложить 
документ об образовании (подлин-
ник), лично предъявить паспорт.

Сроки проведения вступитель-
ных испытаний: для поступаю-
щих на очную форму обучения на 
бюджетной основе – с 26 июля по 
4 августа, на контрактной основе –  
до 20 августа; на заочную форму 
обучения: бюджет – 24–30 августа, 
контракт – до 20 сентября.

В Институте международного 
образования Южно-Уральского 
госуниверситета есть возмож-
ность обучаться по разным про-
граммам. Расскажем о некоторых 
из них. Несколько магистерских 
программ реализуется на базе  
ЮУрГУ и одного из самых престиж-
ных учебных заведений США –  
Университета Кларка, входящего в 
рейтинг 50 лучших вузов мира по 
уровню инновационного развития. 
Это программы «Магистр в сфере 
управления информационными 

технологиями», «Магистр в сфере 
профессиональных коммуника-
ций (управление человеческими 
ресурсами)», «Магистр в сфере 
профессиональных коммуникаций 
(маркетинговые коммуникации)», а 
также «Магистр в сфере государ-
ственного управления». Обучение 
в России проходит с интенсивным 
изучением английского языка. Слу-
шатели магистратуры имеют воз-
можность по желанию один или 
два семестра учиться непосред-
ственно в Университете Кларка, а 
также пройти профессиональную 
стажировку в крупнейших амери-
канских компаниях. 

По окончании курса слушатели 
программы получают два россий-
ских диплома государственного 
образца о профессиональной пере-

подготовке и американский диплом 
магистра Университета Кларка.

Кроме того, ЮУрГУ и Лаппе-
енрантский технологический уни-
верситет (Финляндия) реализуют 
совместные образовательные про-
граммы подготовки магистров 
в направлении энергетических 
технологий. Продолжительность 
обучения – два года. Студенты за-
числяются на программу в ЮУрГУ 
и обучаются в вузе на протяжении 
года. Далее обучение продолжа-
ется в Лаппеенрантском техноло-
гическом университете. Студенты 
могут претендовать на стипендию, 
а по окончании получают дипломы 
Лаппеенрантского технологическо-
го университета и ЮУрГУ.

Оксана ХУДЯКОВА,
Иван ЗАГРЕБИН

Образование со знаком качества

Город станет чистым!

Созидатели будущего
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События и люди:  
местное самоуправление

Материалы подготовили Оксана ХУДЯКОВА и Иван ЗАГРЕБИН

– Расскажите, пожалуйста, о главных целях и 
задачах конкурса.

– Цель – выявление самых активных участников 
территориального общественного самоуправления, 
поощрение гражданских  инициатив  жителей Цен-
трального района, а также стимулирование работы 
предприятий и организаций любых форм собствен-
ности в сфере общественного самоуправления.

Если говорить об основных задачах районного 
этапа конкурса, то их несколько. Это, в первую оче-
редь, содействие совершенствованию территориаль-
ного общественного самоуправления в Челябинске, 
улучшение качества социальной среды, создание 
условий для поддержки добровольческой деятель-
ности, социально значимых проектов органов ТОС, 
организаций, общественно-гражданских инициатив, 
развитие у жителей способности к самостоятель-
ным эффективным действиям. Кроме того, конкурс 
направлен на пропаганду принципов социальной от-
ветственности, поощрение социальной активности 
бизнеса и населения, поддержку инновационных 
форм работы по профилактике социально негатив-
ных явлений по месту жительства.

– Насколько я поняла, в конкурсе принимают 
участие не только комитеты территориально-
го общественного самоуправления, их актив и 
председатели, но и другие организации – какие, 
например?

– Это предприятия жилищно-коммунального хо-
зяйства, частные предприниматели, организации, 
активно сотрудничающие с органами ТОС, обще-
ственные и некоммерческие организации, советы 
ветеранов, территориальные ветеранские органи-
зации.

– Галина Андреевна, расскажите подробнее о 
номинациях районного этапа конкурса.

– Конкурс проводится по трем группам: «Актив 
ТОС»,  «Лучший КТОС», «Лучшая практика взаи-
модействия с ТОС». В каждой группе несколько 
номинаций. Первая группа состоит из шести номи-
наций: председатель КТОС, член КТОС, старший по 
дому, старший по улице в частном секторе, старший 

В редакцию газеты «Технополис» обратился участник 
Великой Отечественной войны, ветеран Центрального 
района, старший по дому Фёдор Александрович Смы-
ченко. Он рассказал невесёлую историю: после капи-
тального ремонта теплотрассы и водовода по улице Кар-
ла Маркса между домами №№ 50 и 52 по Свердловскому 
проспекту обратная засыпка и восстановление асфаль-
тового покрытия автодороги и тротуара произведены с 
нарушением строительных норм и правил. Поэтому в 
некоторых местах над теплотрассой недавно положен-
ный асфальт не просто просел, а буквально провалился –  
дыра в земле зияет. Всего в десятке метров – колодец, 
прикрытый не металлическим люком, как положено, 
а деревянным щитом. Прогниёт дерево, наступит кто-
нибудь – жди беды.

Каждый раз, когда идёт сильный дождь, вода соби-
рается на улице Худякова, течёт по Лесопарковой, от-
туда – по проспекту Ленина, далее над старым руслом 
речки Челябки по улице Володарского, возле дома № 13 
поворачивает на улицу Карла Маркса – и затапливает 
многоквартирный дом по адресу Свердловский проспект, 
50. Заключённая же в трубы под землёй и асфальтом 
Челябка вырваться на свободу не пытается.

К сожалению, при строительстве дома (почти полвека 
тому назад) допущено немало нарушений. Так, дом по-
строен на несколько десятков сантиметров ниже плани-
ровочной отметки. Несколько подвальных окон не имеют 
ограждений и навесов. Когда начинается сильный дождь, 
вода через эти окна стекает в подвал. Говорят, вода ка-
мень точит. Этого и опасаются жильцы.

После реконструкции подвала для размещения офисов и 
магазинов с первого по пятый подъезд произведено его за-
глубление до метра, чем нарушена устойчивость фундамен-
та. Затопление подвалов создаёт аварийную ситуацию.

Ещё одна проблема: недавно почему-то убрали пожар-
ный гидрант возле дома. А тут как раз пожар случил-
ся. Приехала пожарная команда – а как тушить, к чему 
шланги подключать? С собой-то в цистерне не много 
привезёшь. А если, не дай бог, пожар сильный?!

Фёдор Александрович Смыченко – строитель с боль-
шим опытом, высококлассный специалист – решил ис-
править положение. Взял чертежи и планы, сделал фото-
графии. Со всем этим ворохом документов фронтовик 
уже не раз обращался в разные инстанции. Недавно об-
ратился снова. Ответ обещали дать в течение месяца. Мы 
будем следить за развитием ситуации.

Председателю КТОСа «Полёт» Наталье Николаевне Чистяковой 
крупно повезло с коллективом. Инициативные, энергичные, 
деятельные, а главное, неравнодушные люди работают вместе 
с ней, помогая решать множество важных проблем.

На очередной отчётно-выборной конференции ктосовцы единогласно про-
голосовали за то, чтобы продлить полномочия Натальи Николаевны в качестве 
председателя. 

Это уже третий срок Чистяковой. Всего она работает в КТОСе 9 лет, за 
первые два срока зарекомендовала себя как человек ответственный и хорошо 
знающий своё дело. С какими только вопросами не идут жители в КТОС «По-
лёт»! Коммунальные беды, семейные разборки, болезни, вопросы благоустрой-
ства – за всё отвечает председатель!

Нелегко пришлось бы Наталье Николаевне, не будь рядом надёжных по-
мощников. Самые активные жители микрорайона «Полёт» получили благо-
дарственные письма от главы администрации Центрального района Марины 
Дымовой и сладкие подарки.

В ходе конференции Н.Н. Чистякова отчиталась о проделанной работе, пе-
речислила положительные моменты, остановилась на нерешенных задачах.  
В этом году председатель с инициативной группой добилась того, что скоро 
на улице Лесопарковой появится остановка общественного транспорта, кото-
рую жители давно ждали. Большой победой общественников стало освещение 
микрорайона новыми фонарями. К слову сказать, этот проект проводился в 
экспериментальном порядке, его результаты ощутили на себе жители «По-
лёта». И остались вполне довольны. 

Активисты КТОСа приложили немало усилий, чтобы в микрорайоне 
наконец-то появилась своя аптека, – теперь она есть, на улице Смирных.

Поскольку на территории КТОСа живёт много пожилых людей, нуждающих-
ся в заботе и внимании, помощь органов власти, депутатов лишней не бывает. 
Н.Н. Чистякова давно и плодотворно сотрудничает с депутатом Заксобрания 
Челябинской области ректором ЮУрГУ Александром Леонидовичем Шеста-
ковым и депутатом Челябинской городской Думы Андреем Владимировичем 

Шмидтом. При поддержке последнего в Центральном районе уже несколько 
лет проводится благотворительная акция «От доброго сердца»: студенты уни-
верситета помогают пожилым людям в уборке по дому, выполняют несложные 
поручения, ходят за продуктами и так далее.

Нерешённым остаётся вопрос с народными дружинниками, которые могли 
бы стать хорошими помощниками участковым. ДНД «Алое Поле» под коман-
дованием Владимира Высоковского ждёт, когда решится вопрос с юридиче-
скими тонкостями, чтобы начать работать в правовом поле.

Отчётно-выборная конференция закончилась на позитивной ноте. В целом 
коллектив КТОСа «Полёт» настроен оптимистично и в будущее смотрит с 
уверенностью! Молодцы, полётовцы!

КТОСом «Тракторозаводский» № 3  
уже около пяти лет руководит активная 
общественница Людмила Ивановна 
Белова. На очередной отчётно-выборной 
конференции, собравшей более ста 
жителей микрорайона, её вновь 
переизбрали главой комитета.

У председателя подобрался замечательный кол-
лектив: все десять женщин – активистки, руко-
дельницы и красавицы. С такой командой хорошо 
работать и приятно отдыхать.

В КТОСе № 3 уже традиционными стали по-
здравления именинников и дружеские чаепития. 
Недавно отмечали день рождения Лии Фоминичны 
Скородумовой, которая родилась в День космонав-
тики. Её, как и первого космонавта Юрия Гагарина, 
можно назвать легендарной личностью, правда, в 
масштабах Киргородка: пенсионерка прожила здесь 
более 50 лет. В свои восемьдесят с лишним Лия 
Фоминична остаётся в прекрасной форме, сохранив 
великолепную память, острый ум и отличное чув-
ство юмора. Она – старшая по дому, член районной 
организации Совета ветеранов и председатель со-
циальной комиссии.

Вообще, среди 6 тысяч жителей Киргородка каж-
дый пятый – человек преклонного возраста: вете-
раны Великой Отечественной войны, труженики 
тыла, инвалиды, ветераны труда. Все они нуждают-
ся в заботе и внимании районной власти, депутатов 
избирательного округа.

КТОС «Тракторозаводский» № 3 активно со-
трудничает с депутатами Гордумы Владимиром 
Владимировичем Шумаковым и Законодательно-
го Собрания Челябинской области Александром 
Леонидовичем Шестаковым – ректором Южно-
Уральского государственного университета. Жи-
телей Киргородка приглашают на мероприятия и 
праздники, которые проводятся в ЮУрГУ: «Рож-
дественские встречи», Новый год, День пожилого 
человека, День Победы.

по подъезду, житель, активно участвующий в дея-
тельности ТОС.

Вторая группа, «Лучший КТОС», включает 
четыре номинации: гражданско-патриотическое 
воспитание; пропаганда здорового образа жизни, 
физическая культура и спорт, культурно-массовая 
и досуговая деятельность; благоустройство и озе-
ленение; правозащитная деятельность и социальная 
защита престарелых граждан и детей, оказавшихся 
в трудной жизненной ситуации.

Третья группа, «Лучшая практика взаимодействия 
с ТОС», также состоит из четырёх номинаций: орга-
низация ветеранов; некоммерческая (общественная) 
организация; предприятие жилищно-коммунального 
хозяйства, управляющая компания; коммерческая 
организация, индивидуальный предприниматель.

– Как жюри будет оценивать конкурсные ма-
териалы, каковы главные критерии?

– Конкурсные работы оцениваются по пятибалль-
ной шкале.

При подведении итогов в поле зрения конкурс-
ной комиссии попадёт множество параметров. Это 
и количество созданных при КТОС комиссий по 
основным направлениям деятельности ТОС, и раз-
нообразие форм работы с активом и жителями, и 
наличие программ, планов развития территории, 
механизмы их принятия. Кроме того, жюри будет 
учитывать способы привлечения жителей к уча-
стию в мероприятиях по основным направлениям 
деятельности ТОС (гражданско-патриотическое 
воспитание, пропаганда здорового образа жизни, 
физическая культура и спорт, культурно-массовая 
и досуговая деятельность, благоустройство и озе-
ленение, содействие охране правопорядка и безо-
пасности жизнедеятельности населения и другие). 
Также пристальное внимание будет уделено обе-
спечению информационной связи с населением, 
органами местного самоуправления. Это посещение 
собраний жителей, заседания комитета, проведение 
информационно-разъяснительной работы среди на-
селения по вопросам деятельности органов местно-
го самоуправления, опросов жителей.

Что касается количественных показателей работы 
КТОСов, то при подведении итогов большую роль 
сыграет число жителей, принявших участие в ме-
роприятиях; семей, получивших услуги, помощь и 
поддержку от КТОС; постоянных добровольцев, 
участвующих в организации мероприятий и дея-
тельности КТОС, а также объём дополнительно 
привлечённых средств для обеспечения деятель-
ности ТОС.

– Галина Андреевна, кто кроме руководителей 
отделов районной администрации, занимающих-
ся непосредственно работой с КТОСами, входит 
в состав конкурсной комиссии?

– Начальник Управления социальной защиты ад-
министрации Центрального района Марина Влади-
славовна Артемьева и председатель Челябинской 
городской общественной организации «Централь-
ный Совет ветеранов (пенсионеров)» Владимир 
Николаевич Бублейник. Они хорошо знакомы с 
деятельностью общественных организаций, не 
понаслышке знают проблемы территории и жите-
лей Центрального района, активно сотрудничают 
с КТОСами, и поэтому могут дать объективную 
оценку деятельности общественников.

– А сколько на сегодняшний день обществен-
ных организаций Центрального района уже по-
дали заявки? 

– В конкурсе принимают участие пять КТОСов – 
«Сосновский», «Хлебозаводской», «Калибр», «По-
лёт» и «Шершнёвский», общественная организация –  
центр «Модель успеха» и управляющая компания – 
ООО УК «Тополиная аллея».

КТОСы соревнуются
Депутат Челябинской городской Думы Андрей Шмидт вошёл в состав конкурсной комиссии рай-

онного этапа соревнования среди КТОСов на лучшую работу с населением по месту жительства. 
В конце мая станут известны победители. А в начале сентября стартует следующий этап, в ходе 
которого лидеры среди общественных организаций определятся на городском уровне. У КТОСов 
Центрального района есть все шансы попасть в число передовиков.

О целях и задачах конкурса, его участниках, номинациях, а также параметрах и критериях, по 
которым жюри будет оценивать работу общественных организаций, мы беседуем с председателем 
районной конкурсной комиссии, заместителем главы администрации Центрального района Челя-
бинска Галиной Гавриловой.

Активисты КТОСа собираются не только для 
приятных праздничных хлопот, но и чтобы решать 
злободневные проблемы. А их у жителей Кирго-
родка хватает!

На отчётно-выборной конференции председатель 
перечислила самые острые вопросы. Они касаются 
плохих дорог, изношенности жилого фонда, сноса 
ветхих домов, отсутствия освещения во дворах и 
на улицах, обрезки деревьев, затопления. Каждый 
требует тщательного рассмотрения и своевремен-
ного решения. 

В рамках работы конференции состоялось на-
граждение активистов КТОСа. Слова благодарно-
сти прозвучали в адрес постоянных партнёров и 
друзей общественной организации – руководства 
администрации Тракторозаводского района, де-
путатов А.Л. Шестакова и В.В. Шумакова. Также 
председатель отметила работу педагогов детского 
клуба «Ракурс».

И конечно, Людмила Ивановна сказала большое 
спасибо за помощь и поддержку своим незаменимым 

помощницам – старшим по домам, ответственным за 
работу в «кубиках» (так называются участки). 

Сегодня «великолепная десятка» КТОСа № 3 
состоит из самых активных, неравнодушных и 
творческих личностей. Это: Л.Ф. Скородумова,  
Р.В. Стрельникова, Л.А Подопригора, Г.З. Сопель-
цева, Л.М. Максимова, Е.З. Власова, Н.И. Рябо-
ва, Л.А. Никифорова, Р.Ф. Ястребова, Н.В. Руссу,  
Н.В. Шумакова, О.Л. Ророкина.

Жительница Киргородка Л.И. Осокина посвятила 
председателю и активистам территориального об-
щественного самоуправления стихотворение, кото-
рое прочитала на конференции. Там есть строчки:

«Забота о каждом, живущем в квартале –
И всем верховодит Людмила Иванна.
Она к Шестакову, она к Шумакову
Идёт каждый день по тропинке знакомой.
Она дипломат и всего добивается.
И как-то всё гладко у неё получается.
Её уважает весь Киргородок – 
Пожалуй, здесь можно поставить итог».

Великолепная десятка  
и вратарь

Гвардия неравнодушных

То яма, то канава…

Акцент – на «коммуналку»
КТОС «Алое Поле» создан одним из первых в Челя-

бинске. В прошлом году органы местного самоуправ-
ления отмечали 15-летие. На торжествах, посвящённых 
юбилею, чествовали пионеров этого движения, и, конеч-
но, среди них – КТОС «Алое Поле». 

Все эти годы пост председателя занимает Сергей Ткач. 
На очередной отчётно-выборной конференции он снова 
переизбран. 

Сергей Николаевич отчитался перед жителями о 
результатах работы КТОСа «Алое Поле» за 2012 год, 
который был насыщен событиями и мероприятиями. 
Жители микрорайона и активисты КТОСа принимали 
активное участие в конкурсе «Поющие дворы», Област-
ном детско-юношеском фестивале-конкурсе «Будущее 
России», муниципальном конкурсе «Опалённые сердца», 
Общественно-политическом вернисаже. А в Первом рай-
онном конкурсе видеофильмов о Центральном районе 
КТОС занял первое место!

Бессменный заместитель председателя Владимир Вы-
соковский с 2004 года возглавляет народную дружину по 
охране общественного порядка «Алое Поле», в которую 
входят студенты юридического факультета ЮУрГУ. 

За этот период в ДНД для прохождения практики 
направлено более 400 человек – представители почти  
50 академических групп. Почти все они успешно при-
менили полученные на лекциях знания в реальной пра-
воохранительной деятельности.

Владимир Владимирович отчитался о работе дружины 
за восемь лет: проведено более двухсот рейдов, 4 тысячи 

профилактических бесед, в том числе с 154 несовершен-
нолетними, выявлено около 5 тысяч нарушителей, задер-
жано и передано в участковый пункт полиции – 305.

КТОС «Алое Поле» активно взаимодействует с район-
ной администрацией, Советом ветеранов Центрального 
района, депутатами избирательного округа Александром 
Шестаковым и Андреем Шмидтом. Совместными уси-
лиями организуются торжества в честь Дня Победы, Дня 
пожилого человека, новогодние вечера и другие празд-
ничные мероприятия.

Заслушав и обсудив отчётный доклад КТОС о про-
деланной работе, участники конференции наметили 
основные направления работы в 2013 году. Запланиро-
вано участвовать в решении жилищно-коммунальных 
проблем жителей микрорайона «Алое поле», проводить 
мероприятия по обеспечению общественного контроля 
за процессом капитального ремонта домов и благоу-
стройства дворовых территорий, организацией и расхо-
дованием накопительных счетов капитального ремонта 
жилых домов, региональной программе «Управдом»; со-
действовать работе Совета микрорайона «Алое поле» по 
проблемам ЖКХ; способствовать развитию жилищного 
самоуправления.

В целях повышения качества содержания жилищного 
фонда и проведения капитальных ремонтов и предотвра-
щения неэффективного вложения бюджетных средств и 
средств собственников жилых помещений решено пред-
ложить органам Государственной жилищной инспекции, 
Государственного технического надзора и местного са-
моуправления создать рабочие группы входного техниче-
ского контроля поставляемых строительных материалов и 
оборудования; пересмотреть систему приёмки в эксплуа-
тацию капитально отремонтированных жилых объектов: 
в состав комиссий включать как технических, так и фи-
нансовых специалистов от надзорного органа, заказчика 
и исполнителя работ, подрядной эксплуатирующей орга-
низации, а также в обязательном порядке – председателя 
либо не менее трёх членов Совета дома; к акту приёмки в 
эксплуатацию капитально отремонтированных объектов в 
обязательном порядке прилагать ведомость провёденных 
гидравлических испытаний, акты скрытых работ, фото-
графии отремонтированных узлов, элементов, конструк-
ций и коммуникаций в день приёмки в эксплуатацию, с 
фиксацией даты съёмки, и акт аудита сметно-финансовой 
документации проведенного ремонта; включать в договор 
подряда пункт о продлении гарантийных обязательств ис-
полнителя работ в отношении капитально отремонтиро-
ванного объекта на период, равный удвоенному времени 
полного фактического устранения исполнителем замеча-
ний, указанных в акте приёмки в эксплуатацию.

Принято решение участвовать в обеспечении посто-
янно действующего регионального механизма прове-
дения капитальных ремонтов жилых домов и контроля 
собственников помещений за его работой, а также за 
оборотом средств целевых накопительных счетов.
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Причем не только составили, но и выло-
жили в Интернет, что вызвало большой ин-
терес пользователей – несколько популярных 
челябинских сайтов уже разместили рейтинг 
на своих ресурсах, чем прославили молодого 
политолога.

Никита Трегубов, автор исследования, 
по его словам, не ставил перед собой ни 
коммерческой цели, ни задачи «использо-
вать» депутатов как потенциальных заказ-
чиков подобных работ. Тем не менее, сейчас 

уже можно говорить о том, что в процессе 
дальнейшего развития (а оно непременно 
будет!) проект способен стать стартовой 
площадкой для новых начинаний и источ-
ником дохода.

– В данной модели не учтены многие па-
раметры, например, связанные с тем, как 
разворачивалась предвыборная борьба, по-
чему один кандидат победил соперника «за 
явным преимуществом», а второй выиграл 
выборы буквально «из последних сил», и 
так далее, – говорит Никита.  – Безусловно, 
ситуация вокруг будущих выборов депутатов 
Челябинской городской Думы требует даль-
нейшего изучения. И мы будем уделять этой 
теме самое пристальное внимание.

Исследование проиллюстрировано табли-
цами, которые позволяют представить об-
щую картину и увидеть, у кого из депутатов 
больше шансов на «вылет». 

Итак, обратимся к самому рейтингу.
Согласно последним изменениям, внесён-

ным в закон «О муниципальных выборах в 
Челябинской области», выборы депутатов 
Челябинской городской Думы (ЧГД) долж-
ны состояться 14 сентября 2014 года. Судя 
по всему, они пройдут по схеме «24+24»  
(24 депутата будут избираться по одноман-
датным округам, а ещё 24 – по партийным 
спискам). В настоящее время в ЧГД заседа-
ют 37 депутатов-одномандатников. Соответ-
ственно, 13 одномандатных округов на тер-
ритории Челябинска к выборам 2014 года ис-
чезнут с карты. Попробуем спрогнозировать, 
кто из действующих депутатов ЧГД имеет 
наибольшие шансы «остаться без округа», с 
учётом трёх основных факторов: 

1) электоральных успехов депутатов на 
прошлых выборах; 

2) технических возможностей по укруп-
нению ныне существующих одномандатных 
округов в разных районах Челябинска; 

3) лоббистских ресурсов партии «Единая 
Россия» в региональной и городской избира-
тельных комиссиях.

Несколько упрощая ситуацию, примем ги-
потезу, согласно которой «Единая Россия» 

может «продавить» любой вариант «пере-
нарезки» одномандатных округов в Челя-
бинске. Однако при этом возникает вопрос: 
если округов на действующих кандидатов-
единороссов всё равно не хватает, то по ка-
ким критериям следует выбирать округа для 
самых «достойных» кандидатов-партийцев. 
Предложим нашей правящей партии от-
носительно объективную схему «перена-
резки» одномандатных округов, в которой 
учитывается электоральная сила кандидатов-
единороссов, а также технические возмож-
ности по укрупнению округов в разных 
районах города. 

Итак, в настоящее время средний размер 
одномандатного округа в Челябинске на 
муниципальных выборах составляет около  
23 тысяч избирателей. Соответственно, по-
сле сокращения числа одномандатных окру-
гов с 37 до 24 средний размер округа будет 
равен примерно 35,5 тысячи избирателей. 
Федеральным законом предусмотрена воз-
можность отклонения фактического размера 
округа от средней нормы представительства 
на 10% в ту или другую сторону. Следова-
тельно, размер одномандатных округов на 
выборах ЧГД 2014 года будет колебаться в 
диапазоне от 32 до 39 тысяч избирателей.

Далее рассмотрим основные электораль-
ные ресурсы кандидатов, фиксируемые с по-
мощью данных электоральной статистики.  
К числу таких ресурсов относятся:

1) умение сохранить свой базовый электо-
рат «в неприкосновенности» до дня выборов, 
а также способность получить дополнитель-
ную поддержку на выборах за счет подвиж-
ных групп избирателей. Этот тип электораль-
ных ресурсов легко оценить по абсолютным 
результатам кандидата-победителя: тот, за 
кого на выборах проголосовали 65% избира-
телей, априори сильнее кандидата, выиграв-
шего выборы с результатом 35%; 

2) способность «распылить» базовые элек-
тораты основных соперников. Чем успешнее 
сработала команда кандидата при решении 
этой задачи, тем больше будет разрыв меж-
ду результатом кандидата-победителя и его 

основного соперника (кандидата, занявшего 
на выборах второе место);

3) умение мобилизовать явку «своих» из-
бирателей административными и/или пропа-
гандистскими методами. Это умение измеря-
ется путём анализа уровня положительной 
связи между явкой и результатом кандидата-
победителя на конкретном избирательном 
участке. Если на один избирательный участок 
(лучше, конечно, чтобы на несколько) при-
шло 90% избирателей и результат кандидата-
победителя составил 80%, в то время как на 
другом участке результаты существенно от-
личались (например, явка 45% и результат 
кандидата-победителя 40%), то возможностям 
команды кандидата по мобилизации «своих» 
избирателей на конкретные избирательные 
участки можно только поаплодировать.

Все описанные виды электоральных ре-
сурсов (ЭР) действующих депутатов ЧГД 
легко рассчитать на основе официальных 
данных о результатах челябинских муни-
ципальных выборов 2009 года и довыборов 
2011–2012 годов. В итоге получим следую-
щий массив эмпирических данных:

Далее приводится таблица с разделени-
ем действующих депутатов на три группы: 
жёлтую (лидеры – парламентарии, пользу-
ющиеся максимальной электоральной под-
держкой), белую (влиятельные депутаты) и 
красную (зону риска, там как раз и находятся 
13 депутатов, которые могут и не получить 
места в парламенте).

Приятно отметить, что депутат Андрей 
Шмидт, проректор по учебной работе ЮУрГУ,  
оказался в числе городских парламентариев, 
имеющих самые высокие шансы сохранить 
свой электорат.

С рейтингом «электоральной 
выживаемости» депутатов 

Челябинской городской Думы 
можно ознакомиться в блоге 

Никиты Трегубова http://a-apriori.
livejournal.com/1939.html.

Оксана ХУДЯКОВА

На очередном заседании город-
ской Думы депутаты рассмотре-
ли блок вопросов, касающихся 
бюджетной сферы. Согласно дей-
ствующему федеральному законо-
дательству, бюджетный цикл еже-
годно завершается отчётом об ис-
полнении бюджета города. После 
процедуры публичных слушаний 
депутаты окончательно утвердят 
этот документ. 

Напомним, что структура бюд-
жета города 2012 года выглядит 
следующим образом. Фактическая 
сумма доходов бюджета в про-
шлом году составила 27,9 млрд 
рублей и сложилась в основном из 
налоговых и неналоговых доходов  
(12,5 млрд рублей) и поступлений из 
вышестоящих бюджетов (15,4 млрд  
рублей).  Расходы бюджета –  
28,4 млрд рублей. Их приоритет-
ным направлением традиционно 
оставалась социальная сфера. Сюда 

городские власти направили более 
18,3 млрд рублей – это более по-
ловины всех городских расходов. 
В прошлом году из бюджета города 
выделено более 28 млрд рублей на 
финансирование 63 городских це-
левых программ.

Депутаты распределили полу-
ченные городской казной дополни-
тельные доходы в сумме 150 млн  
рублей. Эти деньги направят на 
строительство и ремонт детских 
садов (более 78 млн рублей), обу-
стройство мест отдыха в Саду По-
беды и парке имени Тищенко (око-
ло 4 млн рублей), оборудование 
спортивных площадок в посёлке 
Сухомесово (1,7 млн рублей), мо-
дернизацию системы теплоснабже-
ния в посёлке Чурилово, развитие 
ипотечного жилищного кредитова-
ния и другие нужды города.

Городские парламентарии заслу-
шали отчёт об итогах деятельности 

УМВД России по г. Челябинску за 
2012 и первый квартал 2013 года, 
с которым выступил начальник 
УМВД России по г. Челябинску 
Игорь Иванов. Напомним, что в 
соответствии с федеральным за-
коном «О полиции» должностные 
лица территориальных органов 
МВД обязаны отчитываться перед 
представительным органом власти 
и населением не реже раза в год.

В преддверии наступления дач-
ного сезона депутаты утвердили 
тарифы на услуги, оказываемые 
муниципальными предприятиями 
пассажирского транспорта на спе-
циальных сезонных маршрутах.  
С 1 мая муниципальный транспорт 
перейдёт на летнее расписание: 
начнут работать садовые маршру-
ты. С 1 мая по 15 октября 2013 го- 
да в Челябинске будут действо-
вать 12 внутригородских сезонных 
маршрутов и 18 – пригородного со-
общения. Цена на проезд до садов 
в черте города не вырастет, а за его 
пределами повысится лишь незна-
чительно. Дифференцированный 
подход к ценообразованию по-
зволит транспортникам сократить 
убытки, связанные с перевозкой 
дачников. Это вынужденная мера –  
иначе транспортные предприятия 
не смогут нормально работать.

– Мы сохранили все льготы на 
проезд. Сегодня пенсионеры, у ко-
торых есть садовые участки, име-
ют право ездить по социальной 
карте. Также льгота сохранится и 

для школьников, – отметил глава 
города (председатель Челябин-
ской городской Думы) Станислав 
Мошаров.

Кроме того, на заседании Думы 
обсудили вопросы, касающиеся 
землепользования и застройки. 
Депутаты утвердили Порядок ор-
ганизации и осуществления муни-
ципального земельного контроля 
на территории  Челябинска. Го-
родские власти зачастую сталки-
ваются с проблемой незаконных и 
самовольных построек и не имеют 
реальных рычагов воздействия на 
нарушителей.

– К примеру, участок был вы-
делен под строительство автома-
стерской, но в настоящий момент 
используется не по назначению. 

Ранее мы не могли это проконтро-
лировать. Было много нареканий от 
жителей. Принятый сегодня поря-
док позволит выявлять и предупре-
ждать нарушения в этой сфере, –  
сказал Станислав Мошаров.

Принято правовое решение в ча-
сти территории, ограниченной про-
спектами Героя России Е.Н. Родио-
нова и Победы, улицами Салавата 
Юлаева, 250-летия Челябинска и 
Татищева в Калининском райо-
не (территориальная зона 06 01). 
Здесь будет возведён новый право-
славный храмовый комплекс.

Рассмотрены также плановые 
вопросы по внесению изменений 
в ранее принятые решения.

По материалам  
Челябинской городской Думы

Выборы-2014:  
прогноз политологов

Социологи челябинского 
аналитического агентства 
«Априори», созданного  
по инициативе преподавателя 
кафедры политологии  
Южно-Уральского 
государственного университета 
Никиты Трегубова, составили 
рейтинг «электоральной 
выживаемости» депутатов 
Челябинской городской Думы. 

Доступный транспорт – садоводам,
земельный контроль – муниципалитету
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Профессиональный взгляд

С целью укрепить сотрудничество вуза 
с органами социальной защиты населения, 
улучшить подготовку будущих специали-
стов социальной сферы и поощрить ин-
терес студентов к исследовательской дея-
тельности, 24 апреля на факультете эко-
номики и предпринимательства ЮУрГУ 
состоялась учебно-научная конференция 
«Социальный менеджмент: вектор разви-
тия», посвящённая грядущему 70-летнему 
юбилею университета.

Как правило, такое мероприятие пред-
ставляет собой род учебного занятия, цель 
которого – научить студентов выступать 
публично, аргументированно вести дис-
куссию. Нынешняя же конференция –  
впервые! – стала коммуникативной пло-
щадкой, где насущные вопросы социаль-
ного менеджмента обсуждали не только 
преподаватели и студенты, но и предста-
вители органов государственной власти, 
социальной защиты населения и обще-
ственных организаций, а также учащие-
ся челябинских школ, интересующиеся 
школьными социальными проектами и 
имеющие опыт участия в их реализации 

На форуме рассматривались организа-
ционно-управленческие вопросы соци-
альной работы с различными категориями 
населения, роль общественных организа-
ций в реализации политики социальной 
защиты в области, инновации в социаль-
ном менеджменте и социальной работе, 
проблемы подготовки кадров для системы 
социальной защиты.

Декан факультета экономики и пред-
принимательства д. э. н., профессор  
Т.А. Шиндина зачитала приветственное 
слово от Законодательного Собрания Че-
лябинской области.

Ещё год назад южноуральцы 
настороженно относились к про-
грамме государственного софи-
нансирования пенсии и не спе-
шили тратить из своего кармана 
деньги на ежегодные взносы. 
Сейчас можно смело говорить 
об успехе программы «Тысяча 
на тысячу». В последнее время 
число её участников резко возрос-
ло – только за полгода в их ряды 
влились почти 10 тысяч жителей 
Центрального района Челябинска. 
Сумма перечисленных средств 
за этот период составила около 
10 миллионов рублей – вдвое 
больше, чем за аналогичный пе-
риод прошлого года.

Интерес к программе со-
финансирования не случаен: в 
июле прошлого года вступил в 
силу закон, согласно которому 

Деньги к деньгам
участникам-пенсионерам выпла-
чиваются накопленные средства. 
Большинство горожан получают 
сразу всю сумму. На сегодняш-
ний день эти деньги уже полу-
чили более 50 «софинансистов» 
из Центрального района юж-
ноуральской столицы. У тех, кто 
четыре года подряд перечислял 
на будущую пенсию по 12 тысяч 
руб лей, размер выплаты достига-
ет почти 100 тысяч. 

Некоторые не спешат полу-
чить накопленное, а продолжают 
и дальше копить вместе с госу-
дарством. Например, старший 
лаборант кафедры бухгалтер-
ского учета и финансов Южно-
Уральского государственного 
университета Анастасия Кре-
стьянскова вступила в програм-
му ещё в 2009 году. Четвёртый 

год челябинка перечисляет на 
накопительную часть пенсии по 
тысяче рублей в месяц. Анаста-
сия Аксентьевна признаётся, что 
о программе ей рассказал муж, 
он же уговорил подать заявление 
на вступление: 

– Раньше не знала, на какую 
пенсию могу рассчитывать. Пе-
реживала: вдруг она будет не-
большой, поэтому и вступила в 
программу софинансирования 
вместе с супругом. К тому же 
мы учли все условия. Знаем, 
что деньги не пропадут, а если 
с нами что-то случится, их уна-
следуют дети. Так что мы точно 
ничего не потеряем!

Сейчас Анастасия Крестьян-
скова уже на пенсии, но взносы 
платит исправно. Хотя супруг 
планирует в ближайшее время 
обратиться за выплатой нако-
пленного по программе. А уни-
верситетский бухгалтер уверена: 

пока есть работа, нужно продол-
жать копить на пенсию вместе с 
государством. 

Вступать или не вступать в 
программу – на раздумье есть 
полгода.

Стать участником программы 
софинансирования можно только 
до 1 октября 2013 года. Для этого 
необходимо подать заявление в 
управление Пенсионного фонда 
по месту жительства. Рассчитана 
программа на десять лет начиная 
с момента первого взноса.

Принцип работы программы 
прост: государство гарантирует 
стопроцентную доходность. То 
есть, если за год платёж участника 
составляет от 2 до 12 тысяч руб- 
лей, государство удвоит перечис-
ленные деньги. Соответственно, 
человек получит на «пенсионный 
счёт» от 4 до 24 тысяч рублей.

Необходимо знать, что все 
участники программы могут 

оформить и получить социаль-
ный налоговый вычет в размере 
13%. Сумма возврата составляет 
от 260 до 1560 рублей – в зави-
симости от суммы добровольных 
взносов, поступивших в течение 
года.

Сегодня вместе с государством 
на будущую пенсию копит каж-
дый шестой работающий юж-
ноуралец. Всего в Челябинской 
области за пять лет действия 
программы её участниками ста-
ли 320,8 тысячи человек. Общая 
сумма уплаченных взносов пре-
высила 680 миллионов рублей.

Программа ПФР «Тысяча на тысячу» работает: жители 
Центрального района получают пенсионные накопления.

Социальный менеджмент: 
вектор развития

Кроме того, с приветствием к участни-
кам и организаторам обратились первый 
заместитель председателя областного со-
вета, руководитель аппарата движения «За 
возрождение Урала», член Общественной 
палаты Челябинской области Д.С. Рыжий, 
а также первый заместитель председате-
ля Союза женщин Челябинской области  
Н.В. Кустова.

В работе конференции участвовали: 
начальник Управления социального об-
служивания населения областного мини-
стерства социальных отношений А.В. Гу- 
сев; сотрудники Управления социального 
развития администрации Челябинска – на-
чальник отдела семьи М.Р. Корчагина и на-
чальник отдела реализации муниципаль-
ных программ С.А. Мальцева; директор 
Челябинского геронтологического центра 
О.В. Бехтерев, а также специалисты цен-
тра; доцент кафедры менеджмента УрСЭИ 
АТиСО, первый заместитель председателя 
правления Челябинской областной обще-
ственной организации «Русский культур-
ный центр» Ю.Д. Доронин.

Программа конференции включала  
14 докладов. Среди вызвавших особый ин-
терес – выступление А.В. Гусева на тему 
«Социальная защита населения: перспек-
тивы развития».

Студенты представили интересные ра-
боты: «Социальный контракт как иннова-
ционная форма государственной социаль-
ной помощи», «Формирование управлен-
ческой культуры будущего специалиста 
социальной работы», «Дети группы риска: 
вопросы сбережения и поддержки». Тре-
тьекурсница Екатерина Логвинова подго-
товила сообщение на английском языке на 
тему «Волонтёрство как форма подготовки 
будущего специалиста социальной работы 
к профессиональной деятельности».

Доклад Екатерины перешёл в обсужде-
ние результатов организуемой на факуль-
тете совместной волонтёрской деятель-
ности, в котором участвовала ведущая 
конференции – преподаватель кафедры 
предпринимательства и менеджмента 
Е.И. Антипова. Беседа велась также на 
английском языке.

По ходу выступлений участников кон-
ференции ведущая последовательно обо-
сновала ряд тезисов относительно вектора 
развития социального менеджмента, иллю-

стрируя их мультимедийной презентацией: 
«Социальная работа – национальная си-
стема помощи (модернизация развития)»; 
«Инновационная деятельность как страте-
гическое направление развития социальной 
сферы»; «Профессиональный взгляд на де-
ятельность в социальной сфере»; «Вектор 
актуальных вопросов профессионального 
развития ориентирован на личностные 
и профессиональные качества специали-
стов»; «Открытие широких возможностей 
участия граждан в добровольческих орга-
низациях»; «Социальный менеджмент – гу-
манный способ управления социальными 
процессами. Система социальной защиты 
населения – показатель гуманности граж-
данского общества».

Прозвучало много вопросов, коммента-
риев. Основное внимание уделено ключе-
вым аспектам проблемы – модернизации 
социального развития, инновациям в обла-
сти социального менеджмента, технологии 
социального контракта и другим. В дискус-
сиях кроме преподавателей и приглашён-
ных специалистов приняли участие сту-
денты Вероника Девятовская, Анастасия 
Егопцева, Екатерина Ческидова и другие.

В завершение конференции наиболее 
отличившимся студентам за участие в 
социально значимых событиях города и 
активную социальную позицию объявлена 
благодарность областного министерства 
социальных отношений и вручены почёт-
ные грамоты Союза женщин Челябинской 
области.

Таким образом, представители моло-
дёжи услышали мнение практиков и пре-
подавателей по актуальным проблемам 

социальной работы, применению совре-
менных управленческих технологий в 
области социальной защиты; кроме того, 
студенты приобрели серьёзный опыт пу-
бличных выступлений.

Конференция выявила потребность в 
создании постоянной коммуникативной 
площадки для обмена практическим опы-
том и актуальными научными результата-
ми в области социального менеджмента. 
Специалисты-практики отметили необ-
ходимость расширения круга участников 
конференции.

В день форума состоялись выставки 
учебных, научных работ по социальному 
менеджменту и «социальной фотографии», 
вызвавшие большой интерес участников и 
гостей конференции.

Материал подготовила 
Евгения АНТИПОВА, 

главный специалист 
Государственно-правового  

управления правительства  
Челябинской области, 

преподаватель кафедры ПиМ 
факультета ЭиП ЮУрГУ
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Профессиональный взгляд
Социальный менеджмент: 
вектор развития
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ОТВЕТЫ:

НАЗВАНИЕ мЕРОпРИЯТИЯ ДАТА И ВРЕмЯ пРОВЕДЕНИЯ мЕСТО пРОВЕДЕНИЯ
Торжественная регистрация молодожёнов,  12 мая, 10:00–17:00 Отдел ЗАГС администрации  
приуроченная к древнерусскому празднику «Красная горка»  Центрального района Челябинска
Книжно-иллюстративные выставки, просмотры литературы:  с 12 по 30 мая Центральная городская библиотека 
«Семейные ценности русской классики»  им. А.С. Пушкина
Мероприятие, посвящённое Дню семьи 14 мая МБУ КЦСОН 
(на базе отделения дневного пребывания совместно с МБУДОУ № 157)
Праздничный концерт для родителей «Моя дружная семья» 14 мая МБС(К)ОУ С(К)ОШ № 127
Конкурс рисунков «Моя семья самая лучшая» 15 мая МБУ КЦСОН
Круглый стол по проблемам детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей   21 мая зал администрации района
Мероприятие, посвящённое подведению итогов конкурса «Моя семья самая лучшая» май МБУ КЦСОН
Лекция «О роли семьи в жизни ребёнка и его дальнейшей социализации в обществе» для семей,  май МБУ КЦСОН 
состоящих на учёте в отделении помощи семье и детям как НСОП, и семей «группы риска»
Оказание психологической, социальной  помощи малообеспеченным семьям с детьми май МБУ КЦСОН 
«День открытых дверей» для родителей, имеющих несовершеннолетних детей:  16 мая, 10:00–12:00 МБУЗ ДГП № 14 
оказание медицинской и консультационной помощи по направлениям: физическое развитие ребёнка,  20 мая, 10:00–12:00 МБУЗ ДКП № 1 
нервно-психическое развитие ребёнка; половое развитие, профилактика аллергических заболеваний  
у детей; работа психотерапевта, приём узкими специалистами

План по организации и проведению мероприятий,  
посвящённых празднованию Международного дня семьи, в Центральном районе Челябинска

по горизонтали: Александрова. Босяк. Отбор. Короб. Стёпа. Рельс. Киса. Аура. Азимут. Шериф. Роса. 
Атташе. Няня. Ислам. Сет. Могул. Браво. Очки. Кап. Литр. Сдача. Тенге. Бел. Клака. Аверс. Затишье.

по вертикали: Приставка. Молитва. Тяготение. Пташка. Бяка. Шило. Секс. Кариес. Чад. Ассорти. Лик. Абаз. 
Сафина. Чека. Дикобраз. Ямб. Салат. Иран. Бельмо. Ясак. Усы. Ева. Красота. Отопление.

09:00 Церемония возложения Мемориал воинам, 
 цветов и венков павшим в годы Великой  
  Отечественной войны,  
  в п. Новосинеглазово
09:20 Праздничное шествие  ул. Б. Хмельницкого – 
 участников митинга памяти  ул. Дегтярёва
 «И помнит мир спасённый» 
10:00  Митинг и церемония  Вечный огонь 
 возложения венков и цветов  на Аллее Славы
 к Вечному огню 
10:00 Митинг, посвящённый  Мемориал
 Дню Победы «Скорбящие матери»
10:30  Тематическая развлекательная  Танцевальная площадка
 программа «На привале».  парка «Металлург»
 Полевые кухни им. О.И. Тищенко
11:00  Праздничный концерт  Парк культуры и отдыха
 и народное гуляние  «Сад Победы»
 «Отдыхаем с ветеранами»   
12:00 Церемония возложения цветов  Обелиск памяти воинов
 у обелиска памяти воинов,  п. Сосновка
 погибших в годы Великой 
 Отечественной войны 
12:00 Праздничный концерт.  Стадион филиала
 Полевые кухни школы № 94, п. Аэропорт
12:00  Торжественное построение,  пл. Революции
 Парад Победы 
12:00 Танцевальная программа  У стелы в парке культуры
 «В ритмах военного вальса» и отдыха «Сад Победы»
12:00  Велогонка на приз Героя  Ул. Богдана
 Советского Союза  Хмельницкого
 А. Бурденюка 
12:00  Праздничная концертная  Дворец культуры
 программа.  ОАО ЧТПЗ, 
 Полевые кухни ул. Новороссийская, 83
13:00 Праздничный концерт  Зоопарк
 «Звенит Победой май 
 цветущий!» 
13:30 Выставка военной техники Пл. Революции
13:30  Праздничный концерт  Театральная площадь
13:30 Фестиваль уличных  Кировка
 направлений спорта 
 и творчества в честь 
 Дня Победы 
 «Спортоград-2013» 
14:00 Праздничная программа  Городской сад
 «Великий день!  им. А.С. Пушкина
 Великая Победа!»  
14:00  Праздничный концерт  Центральный парк
 «Великой Победе  культуры и отдыха
 посвящается!» им. Ю.А. Гагарина
14:00  Праздничный концерт  Парк культуры и отдыха
 и народное гуляние  Калининского района
 «Салют Победы» 
16:00 Концертная программа  Городской сад
 «Благодарим за мир,  им. А.С. Пушкина
 в котором мы живём!» 
17:00  Массовое народное гуляние  Площадь у развлекатель-
 «Весна Победы»  ного комплекса «Аврора»
22:30  Праздничный фейерверк Набережная реки Миасс
23:00 Открытый показ.  Городской сад
 Демонстрация художественных  им. А.С. Пушкина,
 фильмов о Великой  ЦПКиО им. Ю.А. Гагарина,
 Отечественной войне Сад Победы, 
  парк «Металлург» 
  им. О.И. Тищенко

Афиша празднования Дня Победы 9 мая
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